

Nous avons accueilli dans notre classe un graffeur, Julien, alias Pusa.
Nous l'avons interviewé avant de graffer avec lui en atelier.

Qui es-tu, Pusa?

Je m'appelle Julien. J'habite et je travaille dans l'Hérault. Je suis technicien dans le chauffage et la climatisation.

Je suis graffeur sur mes temps libres. Et là, je m'appelle Pusa.

Comment as-tu découvert le street art, le graff ?

Au lycée, avec des amis, à la fin des années 1990, je dessinais déjà un peu et j'ai trouvé intéressant l'usage de la bombe de peinture...



Comment as-tu commencé et appris ?

J'ai appris petit à petit, en m'exerçant seul et avec des amis. Notre lieu de rendez-vous était le skate park. Il y avait des tags et on pouvait peindre sans problème.

J'ai d'abord testé sur des feuilles puis, petit à petit, sur des murs. Mes débuts n'étaient pas glorieux.

Nous recherchions des lieux abandonnés pour peindre tranquillement...



Nous avons vu que tu dessinais souvent des cactus, pourquoi ?



Avec des amis, on cherchait à l'époque quelque chose pour se différencier un peu des "simples" tags.

Et nous avons eu l'idée des cactus.



C'est devenu un peu ma signature.



Un graffeur

Quelles sont les techniques que tu utilises ?

J'utilise surtout la bombe et j'aime aussi utiliser des stickers. J'allie les bombes et les marqueurs.



Quels artistes aimes-tu particulièrement ?

MadC, Does, Mist, Smash 137, Zest, Astro, Jace et bien d'autres...



As-tu eu des problèmes en graffant ?

Non, pour le moment je n'ai pas eu de problème.



Tu peux lire la [BTJ230](#) « Dessins éphémères, dessins envolés », la [BTJ581](#) « Le street art », la [FTJ45](#) « Land art », le magazine de la [BTJ308](#) « L'Op art » et plus encore en allant sur [EncyCoop](#).



Quels sont tes projets ?

Dans le cadre d'événements artistiques, avec d'autres copains artistes, nous nous retrouvons chaque année pour renouveler les graffs du skate park d'un petit village du Var.



J'ai aussi réalisé une fresque sur un mur de ville.



J'ai fait une petite apparition en graffant dans un clip.

En fait, je graffe dès que je peux, dès que j'ai une inspiration.

Merci Julien.

Ensuite, nous sommes allés graffer avec lui...



Sur une feuille, écrivez votre prénom avec des lettres en relief ; entourez chacune des lettres en noir et coloriez-les en couleurs. Vous obtenez un graff. Vous pouvez ensuite rajouter des motifs dans les lettres, des éléments autour, etc.